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¿Y PEÑA NIETO?
Lleva meses muy callado, lo 
que contrasta con su agitada 
vida pública que mostraba.


¿COMO DEBERÍA SER LA 
NUEVA NORMALIDAD?
Ya pueden verse los estragos 
emocionales y sociales.


GABRIEL BIESTRO


VENGO 
A HACER
HISTORIA
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¿Y PEÑA NIETO?


EL EXPRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO LLEVA MESES MUY 
CALLADO, LO QUE CONTRASTA CON SU AGITADA VIDA PÚBLICA 


QUE MOSTRABA EN CADA OCASIÓN QUE PODÍA. ESTO NO ES UNA 
CUESTIÓN PERSONAL SOLAMENTE, SINO QUE MUESTRA COSAS 


IMPORTANTES DE LO QUE SUCEDE EN EL PAÍS.


Por. David Juárez


No puede negarse que dentro de los últimos 
años se mostró un verdadero saqueo en el 
país. La administración de Peña Nieto, em-
pezando por él, vivió niveles de corrupción 
enormes, que justifican todas las acciones 
legales que ahora se llevan 
a cabo. El problema es que 
el gobierno actual hace uso 
político de eso, no sólo es un 
tratamiento jurídico (insis-
to, muy justificable). Es cla-
ro que Peña Nieto sabe que 
en “caso de asomarse” será el 
premio mayor del gobierno 
actual, que podría usarlo en 
caso extremo. Los mensajes a 
través de sus colaboradores son claros.


Además, es posible que Peña Nieto haya en-
tendido que sus muestras de riqueza pública 
lastiman a millones de mexicanos que viven 
en la pobreza y necesidad extremas. Los es-


cándalos de corrupción fueron tan grandes 
que más allá de su procesamiento legal, exis-
te un procesamiento social. La desesperación 
del PRI por buscar apoyos que hagan olvidar 
su pasado, puede ser una explicación del reti-


ro momentáneo de Peña Nieto 
de la vida pública.


Otro asunto importante es el 
tipo de lectura que el grupo 
de Peña Nieto tenga de la si-
tuación actual. Como siempre 
apostarán a la desmemoria, y 
es posible que en las próximas 
elecciones veamos a Luis Vide-
garay como diputado o Meade 


como senador.  


No es broma, saben que guardar silencio duran-
te un tiempo es su mejor trabajo político, des-
pués le añaden un poco de publicidad y listo, un 
nuevo político que regresa al presupuesto.


 EN “CASO DE 
ASOMARSE” SERÁ
 EL PREMIO MAYOR 


DEL GOBIERNO 
ACTUAL


ES POSIBLE QUE PEÑA 
NIETO HAYA ENTENDIDO 
QUE SUS MUESTRAS DE 


RIQUEZA PÚBLICA 
LASTIMAN A MILLONES 


DE MEXICANOS QUE 
VIVEN EN LA POBREZA
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Cuando se dice el grupo de Peña 
Nieto no sólo hablamos del PRI, 


sino de gente en muchos espacios 
de poder. 


Es claro que las candidaturas de la alianza PRD-
PRI-PAN reflejan el ensayo para lograr lo anterior, 
si nuevamente puede aceptarse a Quadri, San-
tiago Creel o Ramírez Acuña, pueden postularse 
cualquiera. No es descabellado decir que la alian-
za quiere medir hasta donde les permite la situa-
ción actual obtener puestos políticos, y en la si-
guiente elección garantizarse esos puestos.


Es notable que casi todos los expresidentes de 
México viven fuera del país. Quitando a Luis 
Echeverría y Vicente Fox, el resto de los presiden-
tes vivos de México ahora son millonarios que vi-
ven en el extranjero, obviamente en países de in-
gresos más altos que México. 


Como siempre lo hizo en su gobierno, para Peña 
Nieto es mejor pasar sin problemas y tener privile-
gios, porque es notable que personajes como él sólo 
se muestran cuando pretenden presumir sus lo-
gros, y en muchas ocasiones les parece legítimo que 
esto haya sido de cualquier forma, como también lo 
llegó a decir Felipe Calderón en su momento. 


Lo lamentable de todo, es que Peña Nieto ha 
mostrado un perfil más bajo para obtener be-
neficios a corto plazo y lo peor, es que su estrate-
gia seguramente puede ser efectiva si se combina 
con algunos factores como el resultado electoral de 
este año.


Cada presidente ha tenido una forma particular 
de gobierno que lo define junto con sus resulta-
dos. En el caso de Peña Nieto siempre fue bastan-
te frívolo, con mucha tendencia a la banalidad, 
que fue la misma forma de atender los proble-
mas del país y de mostrarse al dejar el gobierno 
frente a millones que vivieron las consecuencias 
de sus decisiones.


 HA MOSTRADO UN PERFIL MÁS 
BAJO PARA OBTENER BENEFICIOS A 


CORTO PLAZO Y LO PEOR, ES QUE 
SU ESTRATEGIA SEGURAMENTE 


PUEDE SER EFECTIVA 


Las y los diputados integrantes de este ór-
gano colegiado avalaron por unanimidad el 
Dictamen con Minuta de Decreto para re-
formar los incisos a) a c) y derogar el inci-
so d), todos los anteriores de la fracción VIII 
del artículo 36 de la Ley de los Trabajadores 
al Servicio del Ayuntamiento del Municipio 
de Puebla.


El objetivo de la Iniciativa presentada por la 
diputada Mónica Rodríguez Della Vecchia 
es armonizar la Ley de los Trabajadores al 
Servicio del Ayuntamiento del Municipio de 
Puebla con lo establecido con la Ley de los 
Trabajadores al Servicio del Estado, para es-
tablecer que las mujeres embarazadas dis-
fruten de seis semanas de descanso antes 
de la fecha aproximada que se fije para el 
parto y de otras ocho semanas después del 
mismo, con goce de sueldo íntegro, en am-
bos casos.


Asimismo, se establece que los trabajadores 
hombres disfruten de un permiso de pa-
ternidad de hasta diez días hábiles, por el 
nacimiento de sus hijas o hijos, o la adop-
ción de un infante, así como de permisos ex-
traordinarios para atender cuestiones de sa-
lud de sus hijas o hijos menores de edad y 
otorgar a las personas trabajadores un des-
canso, con goce de sueldo, por tres días hábi-
les por el fallecimiento de sus cónyuges, con-
cubino o concubina, de su hijas e hijos, o de 
su padre o madre.


El diputado Uruviel González planteó exten-
der por dos semanas más el descanso de mu-
jeres que hayan dado a luz a un hijo e hija 
con discapacidad, así como permitir que las 
madres que no tomen los dos reposos ex-
traordinarios por día o una hora para ali-
mentar a su hija o hijo, se pueda reducir una 
hora su periodo laborar, durante seis meses.


TRABAJADORES  DEL 
AYUNTAMIENTO DE PUEBLA


El Congreso aprobo reformas a la Ley a favor de


M é x i c o


Por. Renata Vázquez
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Los hábitos de consumo -motivados por la cultura de la inmediatez- ya ve-
nían incrementando el comercio electrónico y la pandemia mundial ocasio-
nada por el COVID-19 vino a darle el gran empujón que necesitaba. En países 
desarrollados como China, Estados Unidos y gran parte de Europa, este modo 
de compra ya se encontraba en una etapa de madurez avanzada, pero no así 


en México. 


Ubicándose en el número 16 a nivel glo-
bal de las compras por internet, y se espe-
ra que para finalizar el 2021 superemos los 21 
mil millones de dólares.


CHINA SUSTENTA EL PRIMER LUGAR 
CON VENTAS POR MÁS DE 1,300.000 


MILLONES DE DÓLARES.


Los consumidores mexicanos prefieren com-
prar a través de plataformas seguras, con 
experiencia, con un sistema de logística rápi-
do y que la devolución en caso de no estar sa-
tisfecho con su compra se haga válida, estos 
son algunos de los factores que contempla el 
consumidor al realizar su compra. 


VENDER 


POR INTERNET


NO SOLO SE TRATA DE TENER TU PRODUCTO EN INTERNET,
SE TRATA DE SABER CÓMO VENDERLO
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EL MERCADO MÁS BENEFICIADO POR 
EL COMERCIO ELECTRÓNICO ES LA 
MODA (ROPA, ZAPATOS, ACCESORIOS, 
BOLSOS, ETC.) SEGUIDO POR: MUE-
BLES, COMIDA Y CUIDADO PERSONAL. 


Y es que esta modalidad de compra llegó 
para quedarse y convertirse en todo un esti-
lo de vida. La facilidad para realizar la com-
pra sin importar el horario, el lugar en el que 
se encuentre, las diversas formas de pago y la 
constante mejora en la logística de entrega, 
han hecho que ya no solo se compren electró-
nicos sino productos de toda clase. 


statista,2020.


En México, el comercio electrónico venía ex-
perimentando un incremento del 3% anual, 
pero en el 2020 el incremento fue de casi el 
5%, pasando de 39.3% en el 2019 a 44.2% 
en el 2020 y se espera que para el 2025 sea 
del 57.6% del total de los usuario de internet. 


Por. Jud Vázquez 


Mercado libre


Amazon


Coppel


Walmart


Liverpool 


AliExpress 


1


2


3


4


5


6


Plataformas que más
comercializan en México
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EN 2021, EL 95% DE LAS COMPRAS TOTALES DE 
COMERCIO ELECTRÓNICO EN EL PAÍS SERÁN NACIONALES.


LAS UNIDADES ACADÉMICAS CUMPLEN UNA FUNCIÓN 
RELEVANTE DE VINCULACIÓN SOCIAL EN SUS COMUNIDADES


RETOS A LOS QUE SE ENFRENTAN
 LOS VENDEDORES MEXICANOS 


Los gigantes del e-commerce a nivel mundial, Amazon y AliExpress 
siguen acaparando las ventas por internet, lo que deja en desventa-
ja a los minoristas, marcas nacionales y emprendedores que quieren 
comercializar sus propios productos a través de este canal de venta. 


Las marcas vienen experimentando desde hace ya varios años la fal-
ta de lealtad a la marca y/o tienda por parte de los consumidores y 
resulta un poco desalentador que la tasa de abandono del carrito 
sea del 75%. 


Pero no todo está perdido para los minoris-
tas y emprendedores, si se tiene una estrate-
gia de venta clara y concreta, dirigida al seg-
mento de mercado al que se quiere captar y 
trazando objetivos retadores pero logrables 
como puede ser: generar mayor compromi-
so del consumidor con la marca, creación de 


comunidades (Marketplace), programas de 
lealtad y experiencia del usuario en la na-
vegación. Todo esto apoyado por un plan de 
promoción y publicidad sostenido en redes 
sociales se puede crear un “ecosistema elec-
trónico” que articulado generen mayores 
ventas y posicionamiento online. 


Los complejos regionales de la BUAP cobran 
cada día importancia, lo cual confirma la per-
tinencia de su oferta académica, la atención 
de la demanda educativa de la zona y la cali-
dad de los programas que imparten.  Además, 
cumplen un papel relevante en 
la responsabilidad social de la 
Institución, por su vinculación 
con el entorno. Así lo afirmó el 
Rector al tomar protesta a direc-
tores de esas unidades académi-
cas, para el periodo 2021−2025.


Felicitó a los directores Mariana Vaquero, Felipe 
Burgos, Gabriel Pérez, José Manuel Alonso y Ser-
gio Díaz, de los complejos Regional Sur, Norte, 
Mixteca, Centro y Nororiental, correspondien-
te a la gestión 2021−2025, a quienes confirmó la 
confianza en su desempeño para fortalecer la 
educación media superior y superior.


RECTOR ALFONSO ESPARZA 
TOMA PROTESTA A DIRECTORES


El Rector destacó que en los casos de los com-
plejos regionales Centro y Nororiental sufra-
garon 3 mil 144 y 3 mil 646 electores, respecti-
vamente. En estas cinco unidades académicas 
del interior del estado la participación repre-


sentó de 64 a 94 por ciento de 
los padrones, lo cual muestra, 
dijo, que el mecanismo aproba-
do por el Consejo Universitario, 
por voto electrónico, funcionó 
con eficiencia y garantizó la le-
galidad del proceso.


Tras reiterarles su felicitación y agradeci-
miento, les recordó que el incremento de la 
matrícula en los complejos regionales es un 
reto, en el sentido de consolidar la oferta aca-
démica, atender la apertura de nuevas sedes y 
responder a las expectativas de los jóvenes y a 
las necesidades de cada región.


Por. Rosario Castro


SE SUFRAGARON 
3 MIL 144 Y 3 MIL 
646 ELECTORES 


Te n d e n c i a s
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M U N D I A L
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MUCHOS HAN DICHO QUE 
LA PANDEMIA ACTUAL ES 
UNA CRISIS MUNDIAL, SE 
BASAN EN LOS EFECTOS 
INMEDIATOS Y SOBRE 
TODO, EN EL AÑO 2020, 
PERO HAY ALGUNOS PUN-
TOS QUE HACEN DUDAR 
QUE SEA TAN CLARO QUE 
SE TRATA DE UNA CRISIS 
MUNDIAL.


Por. David Juárez
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Es complicado ir en contra de lo que opinan muchos, pero 
es necesario hacer una pausa y analizar si realmente suce-
de de esa forma o estamos frente a una nueva definición 
mundial de la desigualdad.


Dejemos de pensar que en Australia o Nueva Zelanda si 
“hacen bien las cosas” y mejor expliquemos cómo ha 
sido posible que tengan tanto poder y recursos para orga-
nizar cualquier proyecto.


NO SE TRATA DE UNA CRISIS MUNDIAL, SI 
ENTENDEMOS POR CRISIS MUNDIAL AQUELLO 


QUE NO SOLO SE VIVE AL MISMO TIEMPO, SINO 
QUE SE ENFRENTA AL MISMO TIEMPO Y QUE 


REQUIERE SOLUCIONES GLOBALES. 


El comportamiento de los líderes “mundiales” muestra 
que los problemas del mundo no son vistos de forma glo-
bal, sino que al final se trata de realidades locales que son 
afectadas por cuestiones del mundo.


Acaba de anunciarse en Estados Unidos que al final del ve-
rano podrá tenerse a más del 70% de su población vacu-
nada contra el coronavirus ¿es una buena noticia para la 
crisis mundial? Si en la medida que se trata de personas 
inoculadas, pero realmente no es algo que en lo sanitario 
beneficie más que a solo un pequeño grupo de personas. 


No nos engañemos y dejemos de usar gran-
des palabras para problemas que no son de 


interés para los líderes “mundiales”. 


El coronavirus ha mostrado mejor que otros temas que no 
existe posibilidad de que los temas globales sean tratados 
de esa forma. El acaparamiento grosero de vacunas y ma-
teriales de tratamiento, que han hecho los países ricos, no 
tiene que ver con que ”hacen mejor las cosas”, sino con un 
poder que han ido incrementando en los últimos decenios. 


 


La situación actual dejará herencias claras como una mayor 
desigualdad en el mundo, donde los países ricos se ha-
rán más ricos todavía; un alejamiento de las prioridades 
de los países pobres, a favor de la atención y gasto en lo que 
los países ricos decidan; una mayor dependencia tecnológi-
ca y una desigual integración regional a las tecnologías.


Es dramático que ni el gobierno mexicano ni  la oposición 
entiendan esto, mientras que países como Cuba están de-
sarrollando (lento pero en desarrollo) una vacuna que pue-
da actualizarse cada año, en México nadie plantea esta po-
sibilidad y eso es porque nadie entiende que no es un tema 
global. La ingenuidad lleva a ver cosas que no se sostienen 
y hacer aseveraciones francamente sin sustento. Al ser un 
tema local, la prioridad es política, y se deja de lado cual-
quier otra consideración, se plantean los errores del go-
bierno, pero no hay una sola propuesta de mediano plazo, 
porque en el fondo no importa la pandemia, sino el pro-
vecho que se obtenga de ella por parte de la clase política. 


En México hemos tenido muchos problemas en la historia 
reciente, la mayoría por la incapacidad de los gobernantes 
de entender el lugar del país en el mundo y lo que real-
mente puede hacerse en cada caso. La pandemia es otro 
ejemplo, mientras sigamos pensando que es algo mundial 
que se resolverá mundialmente…


NO SE TRATA DE DEFENDER AL GOBIERNO 
MEXICANO Y SU GESTIÓN DE LA PANDEMIA, 
SINO DE SER REALISTAS Y VER LO SUCEDIDO 
EN EL MUNDO COMO HA SIDO


MIENTRAS PAÍSES COMO 
CUBA ESTÁN DESARRO-


LLANDO UNA VACUNA, EN 
MÉXICO NADIE PLANTEA 


ESTA POSIBILIDAD


EL COMPORTAMIENTO DE 
LOS LÍDERES "MUNDIA-


LES" MUESTRAN QUE LOS 
PROBLEMAS DEL MUNDO 


NO LO SON


M é x i c o
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de herramientas para el beneficio de 
la sociedad y más aún, tratándo-


se de un asunto tan importante 
como lo es la emergencia sani-
taria, ambos coincidieron en 
manifestar todo el apoyo de la 
Comisión y la LX Legislatura 
para impulsar la investigación 


en el estado.


En el desarrollo de los trabajos, en 
su exposición de motivos en su calidad 


de invitados especiales, las y los investigadores 
Jhony Ramírez, Arturo Fernández Téllez, Arnul-
fo Villanueva Castillo, María del Rocío Baños 
Lara, José Luis Gálvez Romero, Susana Rivera 
Vázquez, Damián Emilio Gibaga Romero, Eli-
zabeth Bautista Rodríguez y Luis Velázquez de 
Lara, expusieron de manera sucinta los proyec-
tos en los que están trabajando y que tienen que 
ver con la salud de las personas y de la sociedad, 
movilidad de las personas, eficiencia de políti-
cas públicas, construcción de ventiladores y res-
piradores mecánicos, alternativas naturales 
para el desarrollo de tratamientos contra el 
Covid-19, potencializar el sistema inmunológi-
co, el comportamiento del virus en paciente con 
cáncer, el desarrollo de trastornos psicológicos 
y psiquiátricos en pre y post Covid-19 y los efec-
tos neuronales desarrolladores de estrés, depre-
sión y prácticas suicidas en pacientes. 


Al desarrollo de los trabajos de la Comisión de 
Ciencia y Tecnología se conectaron a la pla-
taforma virtual las y los diputados María del 
Carmen Cabrera Camacho, Nora Merino Es-
camilla, Raymundo Atanacio Luna y Armando 
García Avendaño.


PARA GENERAR POLÍTICAS PÚBLICAS ENCAMINADAS A 
ENCONTRAR UNA ESTRATEGIA QUE DISMINUYA LOS 


EFECTOS NEGATIVOS


En sesión pública virtual, las y los 
integrantes de la Comisión de 
Ciencia y Tecnología de la LX 
Legislatura, desarrollaron el 
conversatorio denominado 
“El papel del CONCYTEP e in-
vestigadores poblanos ante 
el COVID-19”, el cual contó 
con la participación de doctor 
Victoriano Covarrubias Salvato-
ri, director general del Consejo de 
Ciencia y Tecnología del Estado de Pue-
bla e investigadores poblanos.


En su intervención el presidente de la Comi-
sión de Ciencia y Tecnología, Armando Gar-
cía Avendaño, argumentó que el desarrollo de 
este ejercicio tiene como finalidad conocer de 
cerca los proyectos que están en estudio y aná-
lisis, por investigadores poblanos, para gene-
rar políticas públicas encaminadas a encontrar 
una estrategia que disminuya los efectos nega-
tivos del Covid-19 en las personas, que han que-
dado con secuelas leves, moderadas a graves.


También, se busca disminuir los efectos cola-
terales que la enfermedad está provocando en 
la sociedad y su desarrollo, debido a que se es-
tán observando problemas en el sector econó-
mico, salud, educación, movilidad y seguridad, 
entre otros.


En el uso de la voz, la diputada María del Car-
men Cabrera Camacho y el diputado Raymun-
do Atanacio Luna, manifestaron que resulta 
importante escuchar a los especialistas e in-
vestigadores, quienes a través los proyectos, 
muestran su interés por la generación y uso 
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Por. Renata Vázquez
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Su papel de Wanda 
Maximoff en el 
Universo MARVEL, 


La ha colocado en el primer pues-
to como la estrella más popular 
mundial. La modelo y actriz es-
tadounidense se lanzó a la fama 
con papel de Martha en la pelí-
cula Martha Marcy May Marlene 
(2011), que le mereció al menos 16 
nominaciones a premios de cine 
nacionales e internacionales.


De las nominaciones por su inter-
pretación en Martha Marcy May 
Marlene, ganó seis de ellas. 


Destacan el Premio del 
Círculo de Críticos de 
Cine de Vancouver, 


El Premio de la Asociación de 
Críticos de Cine Broadcast y el 
Premio de la Asociación de Críti-
cos de Cine de Chicago a la Mejor 
Actriz, por mencionar algunos.
En televisión, destaca su más re-
ciente trabajo como Leigh Shaw 
en Sorry for Your Loss, una serie 
de Facebook, que le mereció la no-
minación al Premio de Televisión 
Critics Choice a la Mejor Actriz en 
Serie de Drama.


La estrella 
más popular 
a nivel 
mundial en 
lo que va del 
2021


Por.  Carolina Cervantes


C e l e b r i d a d


Por. Staff
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Teniendo de base los principios y valores de 
MORENA, como los llevan a cabo el Presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador y el 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta.


De buen talante. Relajado. Con su eterna sonri-
sa. Ritmo de trabajo de 14 y 16 horas diarias. Sin 
fines de semana de descanso.


Es claro y contundente al subrayar: “Vengo a 
hacer historia”… “No vengo por dinero ni 
para hacer negocios”.


Machaca: Que quede claro -muy claro-, porque 
no se trata de una declaración mediática o de 
una postura falsa.


“QUIERO SER PARTE DE 
LA HISTORIA DE PUEBLA”. 


“NO TENGO LA MENOR DUDA DE QUE 
GANARÉ EL PROCESO INTERNO DE MO-
RENA PARA SER EL ABANDERADO A LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL DE PUEBLA”.


NO VENGO POR DINERO 
NI NEGOCIOS…VENGO A 
HACER HISTORIA
GABRIEL BIESTRO
Por. Gerardo Pérez García


Tengo total y absoluto respeto a mis compañe-
ras y compañeros que se inscribieron, pero pon-
go sobre la mesa el trabajo y activismo -desde 
2010- que me llevó a ser parte y cofundador del 
Movimiento de Regeneración Nacional.


Remarca: Estoy desde la concepción, gesta-
ción, nacimiento, niñez, adolescencia y hoy 
en la etapa adulta de MORENA. Antes, en 
2006 estuvo en el plantón de Reforma por el 
fraude que se cometió contra López Obrador en 
elección Presidencial.  Y en 2007 fue delegado en 
la Convención Nacional Democrática.


Van 15 años de caminar al lado de López 
Obrador. De tocar puertas. Recorrer veredas, 
colonias, juntas auxiliares. De ir a los lugares 
más recónditos propalando el cambio e ideales 
obradoristas. Ha recorrido 212 municipios del 
territorio poblano. 


Y 110 municipios del Estado acompañando 
a López Obrador en 2016, pues él organiza-
ba las giras en Puebla. Apunta que la ciudad la 
conoce de cabo a rabo, barrios, unidades habi-
tacionales, al igual que sus 17 juntas auxiliares. 
Cada semana visitaba 25 colonias. 


NO VENGO POR DINERO NI 
NEGOCIOS… VENGO A HACER HISTORIA


¿Qué lo lleva a levantar la mano por la alcaldía?
Es parte del devenir de la política. Es el saber 
que se puede. El ser parte de la transformación 
que demanda Puebla. El servir y trabajar por y 
para la gente y no servirse de ella.


“QUIERO SER PROTAGONISTA DEL 
CAMBIO QUE DEMANDA LA CIUDAD”.


E n t r e v i s t a
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Detonar su desarrollo y llevar agua potable, drena-
je, alcantarillado y obras a las zonas más deprimi-
das y paupérrimas del municipio.


No se vale tener un subejercicio cuando hay cien-
tos de miles de carencias y posteriormente se haga 
el anuncio que pagaste deuda bancaria para cubrir 
que no eres capaz de programar y ejercer un pre-
supuesto.


¿Anhelo de obtener el poder?
Sonríe. Da sorbo a su vaso de café. Juega con el ce-
lular.  Y suelta.  “Por favor…”, los cargos públicos son 
para servir y no para servirse de ellos; “hacerlo es 
un crimen, es traicionar a quien confió y creyó en 
ti”, a quien te dio su voto.


“No es la obtención del poder por el poder. Ni 
lograrlo a costa de lo que sea. Ni quítate por-
que voy yo”… “por favor”.


La ciudad demanda un relanzamiento, programa-
ción y ejecución de programas que beneficien a las 
zonas que carecen de lo básico y esencial.


Es la hora de voltear la mirada a esas mujeres, 
hombres, niños, adolescentes que claman ayuda y 
una mano amiga.


Por ello, lo digo sin ambages: “No vengo por di-
nero ni negocios… vengo a hacer historia”. “Y lo 
haré”, de ello no tengo la menor duda.


MI MADRE FUE ACTIVISTA DE
HEBERTO CASTILLO


¿Qué lleva a Gabriel Biestro a unirse al movi-
miento obradorista?
Con vestimenta casual –suéter negro, camisa 
blanca, pantalón de mezclilla- y portando el cu-
bre-boca, el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso del Estado, se-
ñala que desde el seno familiar sus padres simpa-
tizaban con la izquierda.


Es así como integra las primeras 22 secciones elec-
torales. Lo que lleva a que le den una segunda ruta 
de Plaza San Pedro a Rancho Colorado. Y posterior-
mente otorgan coordinación de los distritos 6, 11 y 
12. Llega el 2012 y es propuesto representante del 
PT ante el INE por el Distrito 9.


Inician trabajos de conformación de MORENA 
A.C., y lo eligen Consejero Estatal para el Congreso 
Nacional, por lo que es parte de los 300 consejeros 
nacionales, comenta con orgullo Gabriel Biestro. 


En abril de 2014 es nombrado presidente del 
Consejo Estatal de MORENA.


Y 2015 asume la presidencia del Comité Ejecutivo 
Estatal de MORENA, correspondiéndole la asam-
blea constitutiva morenista donde debían reunir 3 
mil firmas y obtuvieron 7 mil.


Trabajo que lo lleva a Hidalgo y Guanajuato para 
recabar las firmas que no habían obtenido, logran-
do juntar las firmas que requería el INE.


LA TRAGEDIA DE 2018… 
FALLECIMIENTO DE LA GOBERNADORA 


MARTHA ÉRIKA 


Gabriel Biestro hace una pausa. Toma su vaso y da 
un nuevo sorbo. Se acomoda en la silla.


Y apunta. Cuando se conoce la tragedia del acci-
dente aéreo donde pierde la vida la gobernadora 
Martha Érika Alonso y su esposo Rafael Moreno 
Valle, al Congreso le cayó el peso político del 24 de 
diciembre de 2018.


Fueron días aciagos. En verdad, difíciles, muy du-
ras, de encono, de polarización. Y de odio. Tragedia 
que nunca antes se había visto y con una socie-
dad dividida y polarizada. Pese a ello, se tenía que 
nombrar un Gobernador Interino.


Recuerda:  Tendría 8−10 años cuando mi madre 
era activista del ingeniero Heberto Castillo. 


ESE CAMINAR DE MI MADRE
 ME MARCÓ Y DECIDÍ SEGUIR SU RUTA.


Nació en la Ciudad de México y por negocio de sus 
padres –insumos médicos- se trasladan a Guada-


lajara donde cursa primaria, secundaria y prepara-
toria; posteriormente residen en Xalapa, Veracruz, 
donde cursa Licenciatura en Administración. Y re-
side una temporada en Washington DC.


Y desde 2010 radica en Puebla, y se integra al mo-
vimiento “somos obradoristas” e inicia el cami-
nar por la ciudad tocando puertas y repartiendo el 
periódico Regeneración, asignándole la ruta de la 
China Poblana a la 80 poniente-oriente para con-
formar la estructura.


EL FRAUDE DE 2018 CONTRA 
MIGUEL BARBOSA LOS UNIÓ 
Y HERMANÓ, PUES LA SOLE-


DAD DE ESOS MOMENTOS ES 
CUANDO CONOCES LA 


SOLIDARIDAD DE QUIÉNES 
ESTÁN CONTIGO


E n t r e v i s t a
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-¿Hubo línea para la designación?


Lo digo y sostengo: “La línea es que no hubo 
línea”. ¿Cómo creer que no hubo línea? “En 
verdad no hubo línea”.  Ahí está registrada la vo-
tación de todas las bancadas de esta LX Legis-
latura: 40 votos por designación de Guillermo 
Pacheco Pulido y una abstención.


Lo anterior lleva a recordar que previo a desig-
nación de presidente de la Junta de Gobierno Y 
Coordinación Política del Congreso “no faltaron 
voces y posturas que le auguraron unas sema-
nas como líder y lleva dos años”.


Presume que por dos años consecutivos el Con-
greso ha obtenido 100 por ciento de calificación 
en Transparencia. Se acabaron “sobres especia-
les” a los diputados, pago de celulares, comidas 
y demás prestaciones especiales que se daban. Y 
es el Congreso que menos cuesta al País de las 
32 cámaras.


¿BIESTRO EL DELFÍN 
DEL GOBERNADOR?


Una vez que Luis Miguel Barbosa fue designado 
candidato de MORENA al gobierno, llama a Ga-
briel Biestro –dirigente estatal- para que sea el 
coordinador de campaña.


“El inicio no fue nada sencillo. En varias ocasio-
nes dijo: “Biestro no me dejaba entrar al par-
tido”. Se entró de lleno a la campaña. Y al final 
se da el fraude. 


“Y es cuando la derrota une, fortalece lazos 
de amistad… eso aconteció con Luis Miguel 
Barbosa”.


¿Biestro el “delfín” de Barbosa?
Sonríe. Mueve la cabeza. Se levanta de la silla. 
Vuelve a sentarse. Y revira. “No. No es así”. “Ni 
delfín, ni ahijado”.


Desde luego que hay una amistad, coincidencia de 
principios y valores de MORENA. Y proyecto de sa-
car adelante a Puebla. Pero tengo un caminar de 
15 años en MORENA. He sido activista, promotor, 
representante ante el INE. Y dirigente estatal. Ade-
más –lo digo con total sencillez y modestia-, ten-
go el perfil y conocimiento de la ciudad de Puebla.


“No soy un improvisado ni busco el poder por 
el poder”. 


Mucho menos “vengo por dinero o negocios… ven-
go a hacer historia”.


Expone: La unidad se tiene que dar basada en ac-
ciones que demuestren legalidad, imparcialidad y 
transparencia en el proceso interno de designa-
ción del candidato a la alcaldía.


“LA UNIDAD NO SE DECRETA, MUCHO
 MENOS SE IMPONE”.


GANARÉ PROCESO INTERNO 
Y DERROTARÉ A EDUARDO RIVERA


Anota, “López Obrador es maderista… no a la re-
elección” y desde que aprobó la reelección en el 
Congreso de la Unión, también la rechazó.


Concluye: “No tengo la menor duda… ganaré la en-
cuesta del proceso interno y seré el candidato a la 
Presidencia Municipal de Puebla”.


¿Le ganaría a Eduardo Rivera Pérez? 
¡Claro que sí! 


Gabriel Biestro emprende el camino a su siguiente 
reunión. Y con él va la plena y total determinación 
que será el próximo edil de MORENA.


¿Lo será? Al tiempo.


E n t r e v i s t a
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En pocos espacios se hace un llamado a pregun-
tarse ¿Se debe regresar a ese estilo de vida? 
No se trata solamente de decir que la forma en 
que vivíamos era profundamente dañina para 
la vida y en general para el equilibrio del mun-
do, sino de aceptar y presentar los posibles esce-
narios ante la posibilidad y los deseos de volver 
a esos momentos.


EN EFECTO, ES LAMENTABLE QUE LA 
URGENCIA POR “VOLVER” DEJE DE 


LADO LO QUE REALMENTE HA SUCE-
DIDO. PREOCUPA QUE PARA MUCHA 
GENTE LO IMPORTANTE SEAN LAS 


PREDICCIONES DE RECUPERACIÓN 
ECONÓMICA, Y QUE SEA LO ÚNICO 


QUE IMPORTA A LARGO PLAZO.


Hay que decirlo claro, la sociedad vive el presen-
te como sus posibilidades le permiten, pero esas 
posibilidades son las que determinan las res-
puestas a problemas. Si después de la crisis o lo 
que se viva en dos o tres años, no hay un ver-
dadero cambio, será el ejemplo más claro que la 
memoria histórica es muy breve y que eso es una 
limitante real para cualquier propuesta de mejo-
rar lo que somos como sociedad.


Ahora, lo más probable es que veamos muchas 
adaptaciones para seguir manteniendo las mis-
mas prácticas depredadoras de las empresas y 
se siga reclamando a los gobiernos porque in-
crementen la depredación del planeta en bene-
ficio de las sociedades de cada país. Es posible 
que sea distinto, pero ¿en que se fundaría di-
cha opinión?


Después de un año la realidad se impone, de 
formas muy trágicas, con la muerte anticipa-


da de miles de personas. Y hay que decir justa-
mente eso, que es una muerte anticipada, que 
debería hacernos reflexionar sobre la forma en 
que hemos abordado lo trágico en una socie-
dad, donde parece que el clamor es lo terrible 
no se vea, que se deje de lado y que solamen-
te el espectáculo y el show sea lo único que se 
consuma. Han muerto muchas personas como 
para seguir inundando los medios de banalidad 
y trivialidad.


El gobierno mexicano aprovecha la populari-
dad del presidente para buscar beneficio políti-
co de la situación, y la oposición busca ofrecer 
lecturas de la realidad para obtener beneficios 
de la situación. Es tan urgente seguir obtenien-
do beneficios y tan poca la prisa de cambiar la 
realidad del país, que a ningún grupo político 
le interesa plantear una nueva forma de convi-
vencia social. 


HAY QUE DECIRLO CLARO, NI EL 
GOBIERNO TIENE LA RAZÓN NI LA 


OPOSICIÓN, NO SE TRATA DE BLANCO 
O NEGRO O SI GATELL LO HACE BIEN 


O MAL, SINO DE VER PARA DONDE 
NOS LLEVA LO QUE DICE LA ACTUAL 


ADMINISTRACIÓN Y LA OPOSICIÓN, Y 
LA COSA ES MUY SIMPLE, NOS LLEVAN 


AL MISMO LUGAR.


La nueva normalidad debería ser distinta, no 
sólo por usar cubre boca o estar a dos metros 
de distancia de la gente, sino por entendernos 
distinto como colectividad, la nueva normali-
dad debería incluir, por ejemplo, la posibilidad 
de tener calles limpias, que no sólo es una obli-
gación de los servicios de limpia, sino de la so-
ciedad entera.


¿CÓMO DEBERÍA 
SER LA NUEVA 
NORMALIDAD?


SE CUMPLE UN AÑO DE LA PANDEMIA, ENTRE LA POBLACIÓN 
PUEDEN VERSE LOS ESTRAGOS EMOCIONALES Y SOCIALES, 


HARTAZGO, VIOLENCIA, DEPRESIÓN Y MENOS POSIBILIDAD DE 
MOVILIDAD SOCIAL. SON SITUACIONES QUE CADA VEZ SE HACEN 


MÁS NOTABLES Y QUE PRESIONAN AL GOBIERNO A BUSCAR 
MECANISMOS PARA LOGRAR REGRESAR A LA “NORMALIDAD”.


Por. David Juárez
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MCLARENSPEEDTAIL


Es el híbrido de más 
de 1.000 caballos nacido 
para superar los 400 km/h.


Alcanzar los 300 km/h en 
apenas 12,8 segundos.


El McLaren más rápido 
de la historia


El nuevo Hyper GT de la marca británi-
ca, emplea una motorización híbrida, al 
igual que el P1, aunque no es la misma. 
En la parte térmica recurre a un mo-
tor de 4.0 litros V8 biturbo del 720S. Un 
propulsor que en este modelo ofrece 720 
caballos y al que ahora se añade un sis-
tema híbrido.


Tiene una aerodinámica muy cuidada 
que se combina con materiales alta-
mente tecnológicos. Tiene una configu-
ración similar al F1, con una cabina de 3 
asientos y una posición de conducción 
central.


Te c n o l o g í a


Por. Staff
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En sesión pública virtual, la Comisión de 
Igualdad de Género de la LX Legislatura del 
Congreso del Estado aprobó por unanimidad 
el Dictamen con Minuta de Decreto para re-
formar la fracción VI, del artículo 36, de la 
Ley para la Igualdad entre Mujeres y Hom-
bres del Estado de Puebla.


El objetivo de la Iniciativa presentada por la 
diputada Nora Merino Escamilla es estable-
cer que las autoridades promuevan polí-
ticas públicas y campañas de concienti-
zación para mujeres y hombres, sobre su 
participación equitativa de las labores del 
hogar y la distribución igualitaria de sus res-
ponsabilidades, así como para la atención de 
sus dependientes.


Durante su intervención, la legisladora Nora 
Merino subrayó la necesidad fomentar la 
responsabilidad y el trabajo equitativo en 
el hogar entre mujeres y hombres, así como 
establecer políticas sociales que permitan el 
cambio de paradigmas y la concientización 
del reparto equilibrado de las actividades 


domésticas en las familias poblanas, con la 
finalidad de alcanzar la igualdad de condi-
ciones en esta responsabilidad.


EL CONGRESO DEL ESTADO 
SEGUIRÁ TRABAJANDO Y AVAN-


ZANDO EN MATERIA DE IGUALDAD, 
YA QUE LAS ACTIVIDADES DEL 


HOGAR Y LA EDUCACIÓN DE LAS Y 
LOS HIJOS NO DEPENDEN DE UN 


GÉNERO EN ESPECÍFICO.


En sus intervenciones, el dictamen fue 
apoyado por las diputadas Rocío Gar-
cía Olmedo y María del Carmen Saave-
dra Fernández, quienes resaltaron la 
importancia de visibilizar un asunto 
pendiente en la sociedad, como es la 
distribución igualitaria de las responsabi-
lidades al interior de las familias.


PARTICIPACIÓN 
EQUITATIVA 


de mujeres y hombres en labores del hogar
Por. Renata Vázquez
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Situada después de los 
acontecimientos de 
Avengers: Endgame, la 
historia se centrará en la 
vida de los mejores ami-
gos de Capitán Ameri-
ca, Sam Wilson y Bucky 
Barnes. Ahora que Steve 
Rogers ha decidido reti-
rarse de su papel como 
superhéroe; Sam es el 
elegido para convertir-
se en su sucesor, pero 
pronto entenderá lo que 
significa realmente  ser 
el nuevo héroe que el 
mundo necesita. 


ESTRENO: 19 DE MARZO
PLATAFORMA: DISNEY +


TITANES DEL PACÍFICO: 
TIERRA DE NADIE


Había un tiempo en que un Kaiju se eleva-
ba de la Cuenca del Pacífico y solo se encon-
traba con robots gigantes, Jaegers, construidos 
para luchar contra ellos. Ese tiempo ha pasado. 
Ahora, Australia ha sido invadida por un Kaiju, 
obligando a la evacuación de todo un continen-
te. Dejados atrás, los hermanos adolescentes 
Taylor y Hayley se embarcan en una búsqueda 
desesperada de sus padres desaparecidos, ense-
ñándose a sí mismos a pilotar un Jaeger maltra-
tado y abandonado.


ESTRENO: 25 DE MARZO
PLATAFORMA: NETFLIX


INVINCIBLE


Es una serie de superhéroes animada para adul-
tos que gira en torno a Mark Grayson (Steven 
Yeun), de 17 años, que es como cualquier otro 
chico de su edad, excepto que su padre es el su-
perhéroe más poderoso del planeta, Omni-Man 
(JK Simmons). Pero a medida que Mark desarro-
lla sus propios poderes, descubre que el lega-
do de su padre puede no ser tan heroico como 
parece. De Robert Kirkman, el creador de The 
Walking Dead. 


ESTRENO: 1 DE MARZO
PLATAFORMA: AMAZON PRIME


S t r e a m i n g


Por. Staff
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La BUAP continúa con mejoras:


Se continuó con los programas de mejora 
de la infraestructura educativa, para que la 
comunidad universitaria disponga de insta-
laciones adecuadas, afirmó el Rector Alfonso 
Esparza Ortiz.


démica, quienes una vez que sea posible rea-
nudar las clases presenciales podrán realizar 
torneos deportivos y actividades recreativas.


“NOSOTROS SEGUIMOS 
TRABAJANDO."


"Seguimos haciendo lo necesario para que el 
regreso de los estudiantes les depare nuevos 
espacios para que lleven a cabo actividades 
en las que puedan desplegar sus habilidades, 
competencias y talentos. La cancha techada, 
sin duda alguna, va a tener una mayor produc-
tividad y seguramente un uso permanente”.


La entrega de estas obras incluye el techado 
de la cancha de usos múltiples y reparación 
de los muros, el mantenimiento de los table-
ros de básquetbol, voleibol y de las porterías; 
además de la sustitución de redes y la pintura 
de las guarniciones. Asimismo, en el lado sur 
de la cancha se realizaron obras en las instala-
ciones eléctricas y pluviales, para asegurar su 
correcto funcionamiento. Allí se colocará gra-
dería de aluminio en un futuro próximo.


EL ÚLTIMO AÑO HA SIDO COMPLICADO. 
SIN EMBARGO, LOS UNIVERSITARIOS NO DETUVIMOS LA 


MARCHA Y LA BUAP SIGUIÓ CUMPLIENDO SUS ACTIVIDADES 
SUSTANTIVAS.


Tal es el caso del techado de la cancha de usos 
múltiples y la entrega del área de conviven-
cia de la Facultad de Ciencias Físico Matemá-
ticas (FCFM), instalaciones que beneficiarán 
a 2 mil 500 estudiantes de esta unidad aca-


ALFONSO ESPARZA ORTIZ


De esta manera, el Rector señaló que la co-
munidad de Físico Matemáticas dispondrá 
de espacios adecuados para la práctica de-
portiva, así como para eventos culturales, ar-
tísticos y de esparcimiento. En tanto, la nue-
va área de convivencia dispone de seis mesas 
de trabajo y dos de ping pong, bancas y áreas 
verdes. Igualmente, techado e iluminación.


En su intervención, la Dra. Martha Palomi-
no reconoció la sensibilidad del Rector con la 
comunidad universitaria de esta unidad aca-
démica, al acercarse a ella y conocer sus peti-
ciones y necesidades. 


“LA UNIVERSIDAD ESTÁ 
TRABAJANDO PARA NOSOTROS. "


"Nos da gusto que se generen estos espacios 
de convivencia, porque nos forman y acom-
pañan a todos. Agradezco la sensibilidad del 
Rector y las autoridades, porque a pesar de las 
condiciones de contingencia, se están llevan-
do a cabo este tipo de obras y se están dando 
las condiciones para un mejor regreso a clases”.


Por. Rosario Castro


E d u c a c i ó n
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Aunque parezca ridículo o extraño es muy 
común que existan personas que viven muy 
cómodas causando pena ante sus círculos so-
ciales contando sus historias tan lamenta-
bles, dan vueltas y vueltas sobre su pasado 
tan tormentoso o se remontan al presente en 
donde a cada instante platican una y otra vez 
acerca del tirano de su “marido” y sus inter-
minables patanerias. 


Lamentablemente esta situación 
después de determinado tiempo se 


vuelve tediosa hasta el punto de 
generar una alta repugnancia. No 
es que te esté invitando a no em-


patizar con estas personas, aunque 
pensándolo bien no está nada mal 
ser frívolos ante este tipo de seres. 


Lo que es un hecho totalmente real es que 
cada quien está como quiere estar, cada 
quien vive como quiere vivir, cada quien se 
acostumbra a que la traten como desea ser 
tratada, sin embargo, la justificación ante la 
mediocridad personal en su mayoría de los 
casos es: “es que mi pasado fue muy difí-
cil”, “es que mi vida no ha sido fácil”, en-
tre otras.


En concreto, la vida no es fácil para nadie ab-
solutamente, y si comparamos historias tris-
tes y tragedias, siempre existen peores que las 
nuestras, sin embargo, lo que verdaderamen-
te genera las diferencias es el modo en el que 
asumes y la manera en la que las transformas 
y te transformas a partir de los que vives.


Mujeres baratas hay muchas, pero lo barato 
no se fija en función de lo que usas o de tu ni-
vel socioeconómico, eres barata cuando te si-
gues revolcando en tus lamentos, eres barata 


cuando sigues asumiendo, por ejemplo, reci-
bir maltrato a cambio de regalos para que no 
te andes quejando. Eres extremadamente ba-
rata cuando el ejemplo que le das a tus hijos 
es de sumisión disfrazada de “amo tanto a 
tu papá que soy buena gente y me aguan-
to porque ustedes estén bien”. 


…..


…..


…..


Disculpen fui a vomitar, pero ya regresé de 
nuevo a escribir estas bellas líneas.


Una mujer vale más cuando asu-
me, se arriesga, se rebela, se incon-
forma, cuando tiene pensamiento 


crítico, cuando es justa consigo 
misma y con el entorno, cuando 


es compasiva pero no por ello per-
mite que pasen por encima de sus 


valores.


 


¿ERES UNA 
MUJER BARATA?


MUJERES BARATAS HAY MUCHAS, PERO LO BARATO NO SE 
FIJA EN FUNCIÓN DE LO QUE USAS O DE TU NIVEL SOCIOE-
CONÓMICO, ERES BARATA CUANDO TE SIGUES REVOLCAN-


DO EN TUS LAMENTOS


˜


˜


˜


˜


Por. Ana Laura Tello


S a l u d


Por el contrario, una mujer que carece de 
ello, también vale obviamente porque es un 
ser humano, un simple ser humano común 
y corriente, y estos pasan al olvido siem-
pre porque son únicamente carne de cañón 
que utiliza la vida para llenar los escalones 
que ocupan las mujeres que deciden escalar 
para trascender.


Te recuerdo que; finalmente deseo que poco a 
poco vayamos recuperando a aquella persona 
que en la infancia no dejaba de soñar e imagi-
nar mundos grandiosos para presentarla con 
aquella que seguramente está esperando in-
quieta hacerlos realidad.
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TODO COMIENZA EN EL 2015 CON UN PEQUEÑO LOCAL DE 
ESTILO INDUSTRIAL, BIEN ILUMINADO Y UBICADO EN LA 
ZONA DE HUEXOTITLA.


Inspirado en viajes de mochila 
por Europa y África, Café & Toci-
no nace buscando ser un café muy 
casual, de esos en los que pides tu 
café en la barra y te vas a un sillón 
a disfrutarlo mientras lees algo. Seis 
años después, y ya con 3 diferen-
tes sucursales, ha sido una mar-
ca que descubrió ante la adversidad 
que, aunque no siempre sepas dónde 
acabas, siempre hay una manera de 
seguir de pie. 


Desde su inicio, tuvieron que pasar un 
sinfín de eventos, trabajos y proyectos 
(a veces fallidos) para que finalmen-
te Café & Tocino abriera sus puertas 
como tal. Pero a pesar de todo, para 
Luigi siempre hubo un pensamien-
to que lo persiguió a dónde fuera. 
Eso que nos une como humanidad es 


nuestra comida, y el vínculo que te-
nemos con ella. Lo que comemos dice 
todo sobre quienes somos, de dónde 
venimos, y a dónde vamos. Y con eso 
bastó para poner la primera piedra 
de lo que sería una de las cadenas 
más queridas de Puebla y Cholula. 


Cuando Esther y Luigi abren su pri-
mera sucursal, jamás imaginaron 
que en tan poco tiempo podrían ver 
una fila de espera, formándose des-
de antes de abrir. Es un lugar que se 
fue transformando poco a poco con 
lo que fueron invirtiendo, y con su-
gerencias que venían del corazón de 
sus clientes más fieles. Esos sabores 
y aromas que hacían regresar a mu-
chos, fueron viajando de boca en boca 
hasta lograr una segunda apertura en 
el centro de Puebla. 


@cafetocino


Calle 5 B Sur 4306 
B, Huexotitla, 72534 


Puebla, Pue.


Av. Juan Palafox y 
Mendoza 214 Puebla, 


Pue.


Av 2 Ote 406, 72760 
San Pedro Cholula, 


Pue.


A LOS POCOS MESES, 
AZOTA AL PLANETA LO 
QUE NUNCA NADIE 
IMAGINÓ, Y CAFÉ & 
TOCINO SE ENCUEN-
TRA CON UN RES-
TAURANTE RECIÉN 
ABIERTO, Y TODAS LAS 
RAZONES DE DEJAR DE 
CREER EN ÉL. 


Después de haberse cuestionado 
una y otra vez durante el pasado 
año lo que significa ser un gran 
restaurante, creo que Café & Toci-
no se ha convertido en uno de los 
más claros ejemplos del mismo. 


La Hermandad del Tocino es 
como Luigi llama a esa comu-
nidad que fue formando con los 
años, y hoy más que nunca se 
convirtió en aquello que los hizo 
más fuertes, permitiéndoles so-
brevivir al 2020. La hermandad 
ha sido desde creer en el poten-
cial de cada persona que confor-
ma su staff en las 3 sucursales, 


hasta todos los amigos restau-
ranteros con los que colaboran y 
trabajan para ayudarse unos con 
otros. 


Café & Tocino es uno de esos 
lugares en los que comes rico, te 
sientes a gusto, y quieres regre-
sar desde el momento en el que 
sales. Cada sucursal es como si 
fueran 3 hermanos, parecidos, 
pero únicos a la vez. Y si eres de 
esos que disfrutan de los restau-
rantes padres, honestos, con mú-
sica cool, servicio al cliente de 
diez, y comida para chuparte los 
dedos, Café & Tocino es para ti. 


Y tal cuál como un carbón bajo 
una presión inimaginable, Luigi, 
Esther y todo el equipo del res-
taurante toman la valiente de-
cisión de, no solo seguir abier-
tos, sino de comenzar a buscar 
toda solución necesaria para sa-
lir adelante. 


Es increíble, y al mismo tiem-
po inspirador, ver cómo logra-
ron abrir una nueva sucursal en 
plena crisis, aparte de haber lo-
grado adaptarse al nuevo estilo 
de vida de los comensales y ser 
de los primeros en adaptar su 
servicio al consumo en el hogar. 


LA
HERMANDAD 
DEL TOCINO


A  p u n t o  d e  c o m e r


Por. Natalia Ibañez
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SE INAUGURA EL CENTRO DE ORIENTACIÓN
 Y DESARROLLO FAMILIAR INTEGRAL
Trabajo en conjunto con el Sistema DIF Estatal y DIF Municipal


En el cual se presentarán los siguientes servicios:


Consulta o asesoría: Psicológica, Jurídica, 
Médica y Trabajo Social.
Pláticas de prevención de riesgos psicosociales.
Pláticas de educación para la salud.


Con el objetivo de atender problemas sociales y forta-
lecer el núcleo familiar, el Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia del Estado de Puebla (SEDIF) en 
conjunto con el Sistema DIF Municipal inauguró un 
Centro de Orientación y Desarrollo Familiar Integral 
(CODEFI) en la calle Cristóbal Colón #3526 de la junta 
auxiliar de Santa María Coapan, Tehuacán, Puebla.


La Presidenta del Sistema DIF Municipal, Elisa María 
Amador Cabrera; expreso su empeño de seguir 
colaborando con los diferentes órdenes de gobierno 
para lograr mayores beneficios que aporten a las 
familias del municipio.


El Presidente Municipal Suplente de Tehuacán, 
Andrés Artemio Caballero López; refrenda su 
compromiso de apoyar y escuchar a quien más lo 
necesite y que mejor que brindar espacios donde se 
ayude a tener una mejor sociedad en Tehuacán.


P u e b l a










